

## ANNEXE Q.

## RAPPORT ANNUEL DU MÉDECIN AUXILIAIRE AYLEN, 1890.

CALGARY, 5 décembre 1890.

MONSIEUR.—J'ai l'honneur de présenter mon rapport annuel pour l'exercice clos le 30 novembre dernier.

En revoyant les rapports de santé mensuels, je constate qu'il s'est passé très peu de chose d'importance pendant l'année, la majorité des cas de maladie s'étant bornés à de simples indispositions, telles que rhume, état bilieux, etc.

En général, les hommes de cette division ont joui d'une bonne santé toute l'année.

Le constable Stumbles (n° matricule 2191), atteint de pneumonie catarrhale—résultat d'une attaque de grippe—fut admis à l'infirmerie le 6 mars. Comme il était héréditairement prédisposé à la phtisie, j'eus considérablement d'inquiétude au sujet de la tournure que pouvait prendre sa maladie. Mais j'ai le plaisir de dire qu'il s'est bien rétabli après dix semaines de maladie grave. Il n'a pas figuré sur le rôle des malades depuis qu'il a repris le service.

J'ai eu le pénible devoir de consigner le décès du constable Maguire (n° matricule 2503), qui est mort de la fièvre typho-miasmatique, le 26 octobre au soir.

Comme j'ai fait un rapport circonstancié, il y a quelques jours seulement, sur l'épidémie de fièvre typho-miasmatique qui s'est déclarée à ce poste le 28 septembre, et aussi sur la mort du constable Maguire, je n'y reviendrai pas dans le présent rapport.

J'ai inspecté le casernement et ses dépendances une fois ou deux par semaine pendant le dernier exercice, et les ai trouvés nets et en bon état. Les chambres de troupe sont spacieuses, bien aérées et toujours tenus propres et rangées.

Les bâtiments extérieurs sont bien assainis et aérés. Le besoin de latrines neuves se fait très grandement sentir à ce poste; les anciennes ne valent plus rien du tout.

Je prends la liberté de recommander que trois ou quatre cabinets d'aisance, système Jennings, soient placés le long du lavoir actuel, afin que l'égout serve à charrier les matières fécales aussi bien que les autres immondices. Les latrines à l'ancienne façon sont non seulement incommodes et désagréables, mais elles sont dégoûtantes et constituent un danger pour la santé. Maintenant que nous avons un établissement pour la distribution des eaux et que la caserne est pourvue d'égouts, je ne vois pas pourquoi nous n'aurions pas de bons cabinets d'aisance.

Je demanderai aussi qu'il soit placé des cabinets d'aisance dans l'infirmerie et la résidence des officiers. Le premier médecin a inspecté l'infirmerie deux fois dans le cours du dernier exercice, et il s'est déclaré satisfait de l'état dans lequel il l'a trouvée, avec ses équipements. La dernière fois qu'il vint ici, c'était pendant l'épidémie de fièvre typho-miasmatique, et ce fut la première occasion que j'eus de le consulter; j'ai beaucoup de plaisir à dire qu'il a approuvé mon traitement et mon diagnostic de cette fièvre dont il a été tant parlé.

Je profite de l'occasion pour remercier sincèrement le Dr Jukes de m'avoir envoyé le maréchal des logis d'état-major McNamara de Medicine-Hat, vu que j'étais à court d'aides et qu'il me fallait veiller toutes les trois nuits pour soigner mes malades.

L'interprète Wm Gladstone est mort de rhumatisme inflammatoire, compliqué d'endo-péricardite, après cinq semaines de maladie très cruelle. Du 11 au 13 août il a eu dix attaques d'épilepsie, et il est mort dans la dernière de ces crises. Il était très aimé et des officiers et des hommes.